

routiniert oder gleichgültig gegenüber den materiellen und kulturellen Lebensinteressen der Arbeiterklasse und der Bürger der Hauptstadt verhalten.

Der wissenschaftlich-technische Fortschritt - so sagten sich die Genossen und Kollegen des Berliner Glühlampenwerks - beginnt für uns mit der sparsamsten Verwendung von Arbeitszeit und Material, mit der besseren Auslastung der Grundmittel vorrangig auf dem Wege der sozialistischen Rationalisierung. Auch die Aufforderung der Werktätigen der Elektro-Apparate-Werke Berlin-Treptow zu Beginn dieses Jahres, unser aller Eigentum noch besser zu nutzen, geht von diesem Gedanken aus.

Die Praxis unserer Wirtschaftspolitik bestätigt: Das ökonomische System ist kein abstraktes Schema und schwebt nicht irgendwo als schwer verständliches Steuerungs- und Regelungssystem, sondern muß verstanden werden als ein Instrument zur Planung und Leitung unserer Volkswirtschaft unter engster Einbeziehung der Werktätigen. Von wachsender Bedeutung sind dabei die sozialistische Gemeinschaftsarbeit und die Neuererbewegung, in der die Jugend eine aktive Rolle spielt. Hier entwickeln sich unter Führung der Partei die Fähigkeiten und moralischen Eigenschaften der Arbeiterklasse, bleibt ihre wachsende führende Rolle nicht auf die Produktion beschränkt, sondern erfaßt sie schon besser alle Seiten unseres gesellschaftlichen Lebens bis hin zur wachsenden Verantwortung der Arbeiterklasse für die sozialistische Erziehung eines würdigen Nachwuchses.

Genossen! Wir übersehen in unserer Partei- und Massenarbeit weder die noch wirkenden Überreste der bürgerlichen Ideologie noch die Tatsache, daß der Klassenfeind „ohne Dolmetscher“ täglich neu bürgerliche Denk- und Verhaltensweisen über seine Massenmedien auf unser Gebiet ausstrahlt. Es gelingt uns noch nicht immer und überall, die marxistisch-leninistische Sozialismus-Auffassung überzeugend genug und in ihren dialektischen Zusammenhängen richtig zu erläutern, so daß es vorkommt, daß bei mangelnder Kampf- und Lebenserfahrung vereinzelt die historischen Leistungen und die Offensive des Sozialismus in der weltweiten Auseinandersetzung mit dem Imperialismus nicht richtig eingeschätzt werden.

Für unsere Parteiorganisation gelten deshalb voll und ganz die Aufgaben, die im Rechenschaftsbericht zur ideologisch-theoretischen Arbeit dargelegt wurden und die wir vom Inhalt und von der Form der Agitation und Propaganda her gründlich auswerten und verwirklichen müssen.